

# Nantes Nécropole

Journal mural N°1. Décembre 2013

Le CNCA est un collectif présent sur la lutte contre l'aéroport depuis plusieurs années. Nous nous sommes rencontrés autour de cette lutte que nous souhaitons porter au coeur de la métropole Nantaise.

Nous pensons que ce projet d'aéroport n'est qu'un maillon de la métropolisation, visant à aménager, gérer, rationaliser les territoires, dans une logique de profit, sans se préoccuper des modes de vie, des choix et des désirs des personnes qui les habitent.

## Agenda

- 3 décembre à Rennes : Procès en appel pour refus de prélèvement ADN
- 8 décembre : Journée d'action contre les grands projets inutiles, imposés et nuisibles

## Brèves

- Les procédures d'expropriations liées à la construction du barreau routier sont en cours : le juge passe le 3/12 sur la zone et rendra sa décision le 10/12
- Le déplacement d'espèces prévu pour le début de l'hiver serait reporté à 2014

Plus d'infos sur :  
[zad.nadir.org](http://zad.nadir.org)  
[nantes.indymedia.org](http://nantes.indymedia.org)

[cnca@riseup.net](mailto:cnca@riseup.net)

## LiberTan : l'arnaque à la carte

Cette nouvelle carte dont tout le monde parle (surtout les médias et les pubs du tram) vient d'arriver. Avec elle, et de façon plus discrète, est aussi arrivé le ticket de bus à 2 euros ! Rien de tel pour nous inciter à prendre cette carte qui nous promet de nous faire payer seulement 1 euro 38 (à condition de ne pas dépasser un certain nombre de trajets auquel cas on bascule au forfait au mois...). Cela nous ferait presque oublier qu'il y a seulement 3 ans, le ticket était encore à 1 euro 30...



**A**u bout du compte on ne gagne rien, mais eux si... Car cette nouvelle carte est une superbe arme économique et politique... Le fait de ne plus devoir sortir son porte-monnaie nous fait petit à petit oublier que l'on paye (cher) à chaque fois que l'on bipe. Cela incite les marcheurs, cyclistes et autres fraudeurs à se mettre en règle. Sous couvert de simplicité, c'est un nouveau bout de notre autonomie et du contrôle de nos (maigres) économies que l'on nous enlève et c'est surtout un renfort accru du contrôle de la population.





En effet la technologie RFID (*Radio Frequence Identification*) utilisée dans cette carte est avant tout une technologie de contrôle et de gestion des flux. À l'origine, cette technologie, qui consiste à implanter des puces contenant tout un tas d'informations et qui peuvent, grâce à un lecteur, être lues et réécrites, a été développée pour un usage militaire. On la trouve maintenant un peu partout, comme pour le suivi de marchandise ou de bétail ou alors intégrée dans nos passeports et nos animaux de compagnie... Et maintenant dans notre poche ou portefeuille grâce à la LiberTan !

Il est dorénavant possible de retracer totalement n'importe lequel de nos déplacements car, à chacun de nos bips, c'est notre identité qui est enregistrée dans un fichier avec, à côté, l'heure, la date et le lieu du bip. En plus de renseigner sur le trajet qu'a effectué n'importe quelle personne, il est techniquement tout à fait possible de déclencher, en temps réel, une alerte quand une personne précise bipe sa carte quelque part, ou qu'un groupe de personnes précis bipe dans le même tram ou encore que n'importe quelle personne habitant dans tel quartier vient de monter dans un bus en direction du centre ville...

## **LiberTan, la liberté... d'être suiviE à la trace**

La Tan ne se cache d'ailleurs pas de la collaboration qu'elle va activement effectuer avec la police. Pascal Leroy, son directeur commercial, déclare : « *Les données personnelles (nom, prénom, adresse, photo, coordonnées bancaires) sont conservées deux ans après la fin de la relation commerciale, sauf s'il y a un litige où on les garde plus longtemps. Elle sont alors archivées, consultables par la police pendant dix ans [...]* Les « données de validation », date et heure de montée à bord, sont gardées quatre mois puis dix ans dans un coffre-fort, pour la carte de paiement au coup par coup. Et une journée et dix ans pour l'abonnement illimité. »

Bref, même si on n'a (pour l'instant) rien à se reprocher, en acceptant cette carte, c'est tout un système que l'on accepte et toute une société que l'on cautionne. Une société où tout et tout le monde doit être propre, lisse, rentable. Où toute personne qui refuse ce fichage est considérée comme suspecte, voire illégale. Une société qui voudrait nous imposer sur quelle île on doit faire la fête (et jusqu'à quelle heure), dans quelle cité on doit dormir, dans quel quartier on doit faire son shopping et dans quel aéroport on doit (si l'on peut) prendre son avion.

**Ni puçable, ni aménageable, LiberTan j'effacerai ton nom !**

## **Voyager l'esprit tranquille...**

La disparition du ticket, c'est pas pour tout de suite... alors, pour voyager (presque) en règle :

- un peu de colle type UHU sur le ticket (sur la face que l'on va composer). En descendant du bus un petit coup de gomme sur l'horodage laissé par la machine et le tour est joué !
- deux tickets déjà utilisés dont on enlève la couche où est imprimé l'horodatage (il ne faut pas que les tickets soient compostés du même côté), un peu de colle pour assembler les deux parties non imprimées et on a un ticket comme neuf...
- un ticket acheté dans un distributeur (ils sont légèrement plastifiés) et une bonne gomme...

